
地域で 輝く中高生

　境川中のみなさん
が、放送や召集、器
具係などで活躍し、5
年ぶりの開催を盛り
上げていました。「役
に立てれば」と考え
て参加したそうです。

鶉校区民体育祭（10/13）

みんなのえがおが地域を
元気にしています！

友だちをさそって参加してみましょう！　
学校ではできない「すばらしい体験」や
「多くの人とのふれあい」が待っています！

地域にはすばらしい小中高生の姿がありましたが、すべてを載せることができずに申し訳ありません。その他については、中央青少年会館ＨＰで見ることができます。

子どもフェスティバル

インリーダー研修会

　加納中のみなさ
んが、器具の出し
入れや放送、受付
などの係を務め、運
動会の進行の力に
なり、地域の方も喜
んでみえました。

茜部市民運動会（10/6）
　藍川中のみなさん
が、景品や器具係な
どで活躍しました。景
品を渡す時に、「あり
がとう。」と声を掛け
られ、参加して良かっ
たと思えたそうです。

岩市民運動会（10/13）
　インリーダー生は体育館でキッ
クボウリングなどを、島中生が校舎
でまんげ鏡作りなどを担当し、地域
の方々と協力して、フェスティバル
を盛り上げました。

島  フェスティバル（10/26）

　校舎が工事中のため、１２の単位の子
ども会に分かれて行いました。中でも
北向子ども会では、インリーダー生が
クラフト作りで教え役をつとめ、地域の
お兄さんお姉さんとして活躍しました。

七郷 ミニフェスティバル（10/19）

　「レインボーブーメラン」のコーナー
を、インリーダー生が担当し、おおぜい
の人が集まって大人気でした。また、長
森中生が16名参加し、小学生を応援し
たり、各コーナーを手伝ったりしました。

長森東  夢づくりふれあいフェスタ（11/2）

　新年子ども大会の発表に向けて、
ダンスの練習をがんばりました。
ジュニアリーダーのお姉さんに教え
てもらい、どんどんうまくなりました。

三輪北（11/2）

親子でチャレンジ！農業体験（9/28） バイクで世界一周  冒険家講座（10/13）

レッツミュージカル
ダンス教室というお仕事講座（11/10）

　シニアリーダーのお兄さんお姉
さんに、室内でのゲームを楽しく教
えてもらいました。このことを地域
でもどんどん活かせるといいです。

常磐（11/16）

　インリーダー生が、手作りで用意
した遊び「バーガーキャッチ」のコー
ナーで、みんなを楽しませていまし
た。岩野田中生も15名参加し、各
コーナーを手伝いました。

岩野田  いわのだっこ（11/2）

　４ブロックのジュニア
リーダーとシニアリー
ダーが協力して、みたら
しだんごなどの店を出
しました。チームワーク
がばっちりで、楽しくお
客さんと関わりました。

西部祭（西部福祉会館青少年ルーム）（10/27）

　11/9にＪＲ岐阜駅
前にて、市岐商や岐
阜総合学園、加納、
長良、済美の高校生
が、また11/10には
マーサ２１で、県岐
商や岐阜北、岐阜城
北、聖マリア女学院
の高校生らが、地域
の方々と協力して
「青少年の健全育
成」を呼びかけ、道
行く人にチラシなど
を配りました。

街頭啓発活動
ＭＳリーダーズ

梅林公園を守る会

取材協力：各団体、岐阜市市民参画部市民協働推進課

ジュニアリーダー研修会

３ブロック（中央青少年会館）（10/26）

２ブロック（青山青少年会館）（10/26）
　毎月お世話になって
いる青山青少年会館で、
清掃活動を行いました。
公共の施設での利用方
法を振り返ることができ
ました。

講座レポート
ジャンプアップ講座 Ⅰ わくわくドキドキ講座

親子でチャレンジ！達目洞で稲刈り（10/19）
だちぼくぼら

　有機栽培に取り組んでいる「なず
な農園」で行いました。おくらなどの
収獲に始まり、こまつ菜の種まき、そ
して野菜を切って、しゃぶしゃぶにし
て食べました。子どもたちは、いつも
よりたくさん野菜を食べました。

　達目洞自然の会の方に教えてい
ただき、カマで稲を刈り、それを束ね
てハサにかけました。どんどん作業
に夢中になり、あっという間に時間
が過ぎました。

　笑顔一つで世界を駆け抜けた山田
達也さん。言葉が通じなくても「笑顔、
握手、尊敬」があれば大丈夫。受講生
は「山田さんのように、自分の足で世
界をまわりたい。」と強く思いました。
夢をあきらめないことを学びました。

　自分の感受性を大切にしながら、
ありのままの自分を表現する。舞台
前には「自分はできる！自分はできる
んだ！」と言い続ける。どんなことにも
挑戦することの大切さを学びました。

　“まみーな”さんをお
招きし、トーンチャイ
ムの演奏を聴かせて
いただきました。聴き
手に合わせた演奏を
心がけていることを
教えていただきました。

　「アダプト・プログラム」。聞きなれないかもしれま
せんね。これは、自分たちの地域の道路・河川・公
園といった公共の場所を、わが子のように愛情をもっ
てめんどうを見るということです。
　では、右のような看板なら見たこ
とがある人はいますか。これはサイン
ボードといって、設置場所の周辺で
活動している団体と活動内容を示すものです。
　アダプト・プログラムという制度は、平成 16 年
度から本格的に始まりました。平成 25年 10月現在、
134 の団体 ( 年間 2 万人以上 ) が活動し、その輪
がどんどん広がっています。
　みなさんの地域でも、活動している団体がありま
すよ。サインボードを探してみよう！

平成15年に発足。
毎月第2日曜日に活動。
平成24年に岐阜市環境活動顕彰受賞。ほか多数受賞。

金華山サポーターズ

おもな活動
●登山道の整備　●自然環境の保全　●マナーの呼びかけ
●自然観察会　　●環境学習会　　　●金華山の案内

力のいる仕事ですが、すがすがしいです。

小中学生もがんばっているよ！

会長の川瀬さん
　金華山は自然にあふれ、歴史上
も重要な場所となってきました。
しかし、最近ではゴミがたくさん
捨てられ、イノシシも増えて木々
の手入れも追いつかない状況です。
　そこで、私たちにできることを
考えて取り組んでいます。ぜひ、
市民の親しむことができる山とし
て、大切にしていきたいです。

会長の藤澤さん
　京町周辺は、桜並木やいちょう並木のあるす
てきな地域です。しかし、季節になるとたくさ
んの落ち葉に困っていました。また、大きな交
差点や公園などでゴミやたばこの吸いがらが目
立っていました。
　そこで、みなさんと相談してチームを作り、
地域のコミュニティ(近所のつながり)を強める
ことにしました。
　すると、活動が活発になり、協力の輪が広
がっていきました。
　そして、10年前と比べると、ずいぶんゴミの
量がへりました。また、地域の
みなさんが地元を大切に思って
くれるのが何よりうれしいこと
です。

ふじさわ平成15年に発足。
毎月第2土曜日に活動。
平成16年にはNHK番組『ご近所の底力』に出演。
平成21年に岐阜市民参画賞を受賞。
　アダプト・プログラム第1号の団体として、各
団体の見本になっています。

平成 15年に発足。
毎週土曜日か日曜日に活動。
平成 21年に岐阜市民参画賞を受賞。
　ＮＨＫをはじめ多くの取材や、県内外
各地からの視察があり、活動が注目され
ています。

梅の咲く季節が

まちどおしいで
すね。

一例を紹介します。

きょうまちポイステＺＥＲＯの会

会のみなさんの声
　梅林公園は地域の大切な公園で
あり、各地から多くの人が遊びに
来る公園でもあります。だれもが
「来て良かった！」と思えるよう
に、みんなで力を合わせてがん
ばっています。
　また、地域のみなさんと会える
ので、活動を楽しみにしています。

アダプト・プログラム参加団体数の変化
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おもな活動
●公園内の清掃
●竹柵の整備
●梅の木の手入れ
●野草園の除草


